



学校だより

園里っ子

須坂市立豊丘小学校

過日の参観日・総会では、保護者の皆様にご迷惑をおかけいたしました。平成28年4月25日
新年度のスタートにあたり、各学年より提出物など多様なお願いなどがございまして、洗谷
とつひとつしっかりご対応いただいていることに心より感謝申し上げます。今週から家庭訪問が
始まります。お忙しい中、お世話になります。よろしくお願いいたします。

一年生が入学し、在校生が、新しい学年でスタートして一月が過ぎようとしています。どの学年も新しい学年での生活の場に慣れてきている様子が見られます。そして、どの学年も一生懸命に授業に取り組んでいる姿を大変うれしく思います。

優しい春風に包まれ、元気に子ども達が活動しています。

2時間休みにはグラウンドから歓声が聞かれるようになりました。サッカーや一輪車を楽しむ子ども達に混じって、「外国語活動」のALTのコートニー先生が子ども達と一緒にサッカーを楽しんでいました。本格的な春の訪れを感じます。



4月19日には、1年生と2年生が「弁天さんの桜」を見に行きました。写真のように、枝垂れ桜が満開で青く澄んだ空に眩く咲いていました。子ども達は弁天さんの前の枯草の道を滑り台にして、何回も何回も楽しんでいました。沢蟹も2匹捕まえました。1、2年生ともに、新しい学校、新しい友達、新しい担任の先生にすっかり慣れ、皆で仲良く遊んでいました。

気持ちのいい音楽集会でした。

21日の朝、今年度第1回目の音楽集会があり、最初に「幸せなら手をたたこう」を歌いました。全校が歌いながら体育館を動き、手をたたく場面では、思わず笑顔がこぼれて手をたたき合っていました。そして、6年生がリードして、ラテン的なクレヨンしんちゃんの歌「OLA」を歌いました。6年生のリードがとても良かったので、全校がノリノリで歌えた朝でした。



第1回避難訓練

21年前の阪神淡路大震災以来、地震が各地で続いていて、どこで大災害が起こるのか全く想定できないような状況といえます。熊本では、余震が収束していないため、約9万人の方が避難所で生活され、今も眠れぬ夜を過ごされています。全国に無数にある断層帯の一つ一つは、何百または何千年の周期の中でいつ動くのか全く予期ができません。近隣では長野盆地西縁断層郡の存在が知られ、170年ほど前に起きた善光寺大地震では多くの犠牲者を出しています。今回の地震の状況から、どのように行動したら良いか学び、様々な場面をシュミレーションしておく必要があります。子どもが学校での授業中という限られた場面だけでなく、登下校時や、休み中に外出していたり、逆に子どもだけで家にいる場面など、様々な場面を想定して安全に避難したり連絡が取れるように訓練を重ねたり、各家庭で話し合っておく必要があります。

本年度第1回目の避難訓練は、火災を想定した訓練で、警報がなった後に、校庭へ避難しまし

た。非常ベルが鳴って移動開始からグラウンドでの点呼完了まで、3分38秒と大変素早く全員が避難できました。もちろん時間が早いばかりが良いということではなく、全員が安全に確実に避難できることが最重要課題です。ハンカチを忘れた人が何名かおりましたが、とても静かに、整然と先生の指示をしっかりと聞いて避難していました。

避難訓練の次の時間に、4年生は消防署の見学学習の準備も兼ねて、「火事への備えを調べよう」の学習をしていました。学校には非常時のために、どんな設備がどこに幾つあるか詳しく調べることで、普段からの備えを知り、その活用について知る大切な勉強をしていました。



子どもの様子と学校運営について

新年度より、どの教室でも一生懸命に学習をする子ども達の姿が大変うれしく感じられます。そして、掃除の時間には一生懸命に働くことができる子ども達ばかりで感心です。豊丘小学校の子どもたちは、明るく素直で一生懸命に取り組める子どもたちです。また、全学年が仲良く遊べ、高学年が学校をより良い方向に牽引しようと努力しています。この子ども達に、さらにその良さを伸ばしながら、自分の考えを持ち、友達と関わりながらその考えを深めていく力、自己の思いを伸び伸びと表現していく力を育てていきたいと思えます。

- ・子どもたちの主体的な活動を大切にしていきたいと考えています。
- ・少人数の環境の中で友達と対話し、深い関わり（話し合いや伝え合い）ができる子どもに。学習を共に創っていくという意識を持って取り組めるようにしたいと思います。
- ・心のこもった挨拶ができ、人を思いやり、人のために具体的に動くことができる子どもたちに。
- ・自分の心と体を守ることができる子どもたちに。

今年度からは児童会の6つの委員会を5つに統合。またPTA組織の5つの部会を4つに統合しました。いずれも活動を大枠で捉え、活動に工夫や自主性を持つことで、統合によるメリットが最大に生かせるようにしたいと思います。少人数だからできることや、少人数をカバーして行うから得られる成果を大切にしたいと思います。学校目標にあるように「心豊かで、考え深く、たくましい」子どもに成長できるように、子どもの学びや子どもの育ちを支援し伸長をはかっていきます。

困ったときに

子どものことや、子育てのことで不安や悩みが出てくるのは当たり前のことです。悩んでいても解決はしないので、そんな時は担任、養護教諭、校長、教頭に遠慮なく相談してください。また、先日のご案内のようにスクールカウンセラーも巡回配置となっていますのでご活用ください。また、子どもたちが、心や体のことで、いやな思いをしたり・させたり・感じたりしたときは、保健室の養護教諭や教頭、校長が窓口になっていますのでお家の方もご承知おきください。

《連絡》

【インフルエンザにご注意を】

今の時期にインフルエンザ???と思われがちですが、先週は須坂市内で3校に学級閉鎖がありました。幸いにも先週は豊丘小学校では罹患者はありませんでしたが、余分な外出は避けて・帰宅時にはうがいを習慣化したほうが良さそうです。ぜひとも、ご注意ください。

【事故のない楽しい連休に】

4/29(金)～5/1(日)の3日間と5/3(火)～5/5(木)、5/7(土)・8(日)が飛び石連休となります。事故やけがない楽しいお休みになるよう願っています。「校外生活のきまり」を参考に、ご家庭でもご指導下さい。